
Dopo più di vent’anni di Cure Palliative, una cosa mi è ben chiara: l’importanza di una figura professionale, 
non può essere disgiunta da quella di tutte le altre. Ogni operatore di Cure Palliative, da solo, non potrebbe 
fare nulla, o quasi. Ciò che rende fondamentale la figura dell’infermiere nelle Cure Palliative è il fatto di 
essere parte di un sistema, un anello senza il quale l’intera catena perderebbe di valore. All’interno 
dell’équipe ognuno porta ciò che è e ciò che sa in un continuo arricchimento reciproco. Poter condividere 
con così tante persone il loro ultimo tratto di strada è un onore e un privilegio, ma vivere quotidianamente 
accanto alla sofferenza richiede tale solidità, forza ed energia che senza il sostegno reciproco, da soli, si 
rischierebbe di rimanerne travolti. Sono grata per essere entrata a far parte di questa realtà e grata per 
aver avuto l’occasione di ripensarci e riprenderne coscienza. 

 


